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路政人员对所管养的国省道干
线、县乡道路，6人一班，24小时全面巡
查。针对辖区内重点路段存在运输沙
石、泥土等车辆易发生“抛、撒、滴、漏”
污染路面的实际情况，与荥阳市交警
部门联合执法，于3月份成立联合治超
大队，进一步完善路警联合治超机制，
突出治理重点，固定治超与流动治超
相结合，分别在北邙牛口峪、崔庙三山
河设置临时卸货点，在 310 国道、中原
路、陇海路、马米路等多个重点路段设

立多个临时治超站点，实行 24 小时勤
务，加大对改型、冒装、扬撒等违法车
辆的查处力度。同时，加强科技治超，
新建限高限宽设施3处，对不易管控的
重要路段卡点安装摄像头，实行远程
监控。下一步，非现场执法动态称重
系统也将应用到路面执法当中，最大
程度加大路面管控力度。各项行动开
始以来，查扣超限超载非法改装、无证
营运、未加盖篷布营运车辆 360 辆，处
理驾驶员265人。

治污不力者将被约谈、降职、免职

上街区：全面发力治污
本报讯 昨日，上街区大气污染

防治工作会议提出，将着力调整能
源、产业结构，坚决遏制大气污染恶
化趋势，工作不力的责任单位和个人
将被约谈、停职、降职、免职。

各部门要加大对现有污染源的
监管。监察执法人员定期巡查、抽
查即明察暗访相结合，对冶炼、碳素
等重点企业进行定期和不定期检查，
对发现的污染点和源头，发现一起、
治理一起。

开展工业废气、城市扬尘、餐饮
业油烟等专项整治活动，切实加强防
护措施；在扬尘污染防治方面，采取
车辆清洗、密闭运输、原料覆盖、洒水
降尘和临时绿化等措施，切实消除大
气污染源。

对新建设的“大气污染型”项目，
要严格执行环境影响评价制度和环保

“三同时”制度，对未执行环保“三同
时”制度的新建项目严禁开机生产。

上街区还建立“属地管理、属地
负责、条块结合、齐抓共管”的长效工
作机制，形成区域联防联控的大气污
染防治体系。细化目标，落实工地扬
尘监管片长制、道路扬尘监管路长
制，保证每个工地、每条道路都有明
确的监管责任人。建设单位、施工单
位的扬尘违法行为及查处情况，纳入
企业信用评价系统。

严格落实环境保护“党政同责、
一岗双责”要求，明确领导干部和区
直部门的具体职责，各镇办党政一把
手负总责，对工作不力的单位和个人
采取约谈、停职、降职、免职等措施进
行问责；构成违纪的，追究党纪政纪
责任；涉嫌违法的，移交司法机关处
理。郑州晚报记者 邓红超

本报讯 荥阳的平先生在其购买的肉中
发现疑似虫子的异物，昨日，河南省肉
类协会会长刘承信亲手煮熟，认为这实
际上是猪肉中的细小血管。

7 月 26 日，平先生在荥阳一家超市
购买了雏牧香猪肉，煮熟食用时，发现
疑似虫子的异物。

为了打消平先生的疑惑，雏鹰农牧
集团工作人员联系了河南省肉类协会
会长刘承信和技术人员李安鹿，他们从
事肉类加工、管理工作二三十年。刘承
信在了解情况后说，猪机体的筋腱、细
小血管在煮熟后冷却，可能在形状上看
着像虫子，因此，平先生误认为是虫子
是可以理解的。在他们日常工作中，经

常遇到消费者把筋腱、细小血管误以为
是虫子，而找他们求证。

刘承信亲手煮熟一块猪肉，然后拿
出来冷却，渐渐地一条疑似虫子的异物
出现了。刘承信说，虫子应该有口形
等，但疑似虫子的异物没有。

据刘承信介绍，猪的寄生虫主要生长
在猪消化系统内，有的生长在猪肌肉内。
生长在猪肌肉的寄生虫主要是猪囊尾蚴，
只有米粒大小，不会有两三厘米长。

“过去猪以一家一户的散养为主要
养殖方式，由于防疫条件比较差，有时
会出现猪体内的寄生虫，但目前一家一
户散养已基本退出市场，都是在走规模
养殖的路子，防疫条件比较好，寄生虫

大大减少了。”刘承信说，国家对食品安
全非常重视，职能部门管得很严，企业
的社会责任感强，目前肉类产品基本上
是安全的，大家可以放心食用。特别是
大企业，在养殖、屠宰加工、检疫检验、
销售等环节都是非常规范的、严格的，
甚至高于国家标准，更值得信赖。

为让平先生更放心，雏鹰农牧集团还
向平先生提供了身体检查的部分费用。

记者以“肉中虫”为关键词搜索，发
现大量像平先生一样把猪肉中的筋腱、
细小血管误以为是虫子的报道。在这
些报道中，专家认为“虫”实际上是筋
腱、细小血管。
郑州晚报记者 姚辉常

拔刀亮剑 织就通衢大道防尘网
荥阳市交通运输局高标准助推大气污染防治

当前大气污染治理工作是重
中之重，荥阳交通运输系统
的全体干部职工怀着治理好
大气污染的信心和决心，以
时不我待的劲头，做到跟踪
抓、具体抓、系统抓，形成大
气污染防治的强大合力，高
标准、严督查、真落实，全面
完成大气污染防治各项工作
任务。
郑州晚报记者 姚辉常
通讯员 张萍 王世端 文/图

■“保卫‘郑州蓝’我们在行动”系列报道（一）

亮剑：投入不遗余力
荥阳市交通运输局成立以局领导为

组长、分管领导为副组长，局属相关单位、
局相关科室负责人为成员的领导小组，下
设六个工作小组，按照“统一”领导、分工
负责、协同配合原则，严格落实党政同责，
一岗双责。发挥网格优势，积极对接各乡
镇大气办，无缝隙排查涉及交通运输领域
的大气污染防治问题，局各主要负责人切
实担负职责，强化措施，细化职责分工，切
实做到令行禁止，步调一致，按时、按质、
按量地完成大气污染防治工作。

荥阳市交通运输局对过境荥阳的
郑州市域快速通道、国省干线、县乡道
路强化公路湿化养护，推行机械化清扫
模式，先后累计投入资金 7000 余万元
购置道路自动清扫车 11 台、专业洒水
车 8 台、高压冲洗车 2 台，租用洒水车
18 台，每天不间断用于道路洒水降
尘。道路清扫保洁率达到 100%；对公
路用地范围沿线乱堆乱放生活垃圾、建
筑垃圾、暴露渣土等违规行为加大清理
力度，对道路两侧及中分带绿化进行补
植补栽；进一步加大对国省干线、县乡
道路相连接道路未硬化及绿化路口的
排查工作，协同各单位做好整改落实。

截至目前，共清扫、养护市域快速通
道、过境国省干线公路、县乡道路总里程
已达323.6公里，清扫总面积543.95万平
方米，完成绿化补植花坛小叶女贞12.5
万余株、白蜡雪松 2 万余株，撒播草籽
16.5万平方米；清理垃圾31000立方米，
投入铲车950余台次，扫地车1000车次，
安装隔离带4000余米，铺设防尘网10万
平方米。

荥阳市交通运输局成立巡查小
组，督导工地严格做到“6 个 100%”工
地标准。针对马米线等施工现场的水
泥、沙石、灰土、建筑垃圾、工程渣土等
易产生扬尘污染的物料加以严格控
制；在施工现场张贴告示牌，与作业班
组签订扬尘治理目标责任书，对扬尘

治理工作进行目标化管理。工地配备
洒水车6台，每天对道路进行不间断洒
水降尘，设置施工围挡2030米，防尘网
13400 平方米。针对巡检中发现的施
工现场未设置冲洗装置、场地积水、废
弃物堆放不合理等问题，约谈项目负
责人，限期处理。

荥阳市配合公安、环保部门，严格
新车和转入车辆的环保准入标准，对
营运车辆加强监管，全面淘汰营运“黄
标”车辆。目前，共淘汰营运黄标车
293 辆(其中淘汰营运货车 131 辆、客车
120 辆、公交车 42 辆)，6 台综合油气回
收装置安装工作已全部完成。

同时，积极发展绿色交通，加大
新能源纯电动公交车的投入营运。

2015 年以来，公交公司又先后投入
纯电动公交车 12 台，混合动力公交
车 1 台，在 6 路、7 路、9 路公交线路
上示范运营，并开通 6 路、16 路两条
新线路，各投入 5 辆车进行试运营。
近期，荥阳市公交公司将投入 80 辆
纯电动公交车在荥阳全市运营，待
公交充电站建成使用后，剩余 120 辆
也将陆续投入使用。

运输：强化监督管理

猪肉里吃出虫子？血管！

高新区
力推大气污染防治工作
本报讯 日前，郑州高新区召开大气污
染防治攻坚动员大会，对下一步的大气
污染防治工作进行了详细部署，明确了
各局办的职责分工。管委会全体班子
成员，各局办、园区、办事处、直属企业、
辖区建设单位负责人参加了会议。

会上，高新区建设环保局局长郭伟
宣读了大气综合治理工作实施方案，各
办事处及建设单位做了表态发言。

高新区党工委副书记、常务副主任
牛瑞华强调，大家要高度重视、充分认
识大气污染的严峻形势，要突出重点，
切实解决大气污染的突出问题，要强化
督查问责，确保各项工作落到实处。

据了解，高新区领导高度重视，将
大气污染整治作为全区的一项重点工
作强力推进，成立了大气污染综合治
理工作领导小组，每周召开扬尘治理
专题会，研究部署扬尘治理工作。重
点治理施工工地、拆迁工地、道路、渣
土和垃圾运输车的扬尘治理。此外，
对监测点周边 1000 米范围内的各类
污染源开展专项排查整治。

下一步，高新区将实施领导干部分
包制，对全区81个在建和拆迁工地实行
领导分包，进一步加大督察督办力度，
建立长效工作机制。
郑州晚报记者 鲁慧

荥阳市交通运输局工作人员正在对公路填补坑槽


